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楼市周刊·家园

天鹏御景二期二批房源月底开盘

共 140 余套房源，预计春节前封顶

晨报讯（记者 陈海寅）提起天鹏御景，

很多鹤壁居民都已不再陌生。 这个坐落于淇

河岸边的项目， 已成为我市的高端品质人居

典范。 它的每一次推广、每一次认筹、每一次

开盘，都牵动着无数关注的目光。 近日，记者

了解到， 该项目二期二批房源正在如火如荼

地建设中，计划于 12 月 30 日开盘销售。

12 月 11 日，记者跟随天鹏御景销售部的

工作人员一起来到该项目的在建工地。 在工

地西南角，两栋高楼已经拔地而起，建筑工人

正在紧张地施工。 销售总监翟朝辉说，这两栋

楼就是即将开盘的二期二批房源，共 140 余套

房源。

“按照目前的工程进度，预计今年农历新

年到来之前，这两栋楼的主体就能封顶。 ”翟

朝辉说，如今天鹏御景的销售非常顺利，不少

客户都是慕名前来选购。“天鹏御景在鹤壁地

区已经有了很高的知名度， 我们所接待的客

户中还有不少是从外地专程前来。 有的客户

来访，根本不用销售人员介绍，他们对项目的

各项优势已经了如指掌， 出资购买也是冲着

这些优势。 ”

说起天鹏御景的诸多优势， 翟朝辉如数

家珍。“这里是鹤壁综合服务区‘一河五园’的

核心区位，千年淇河，底蕴悠长，风景秀丽，人

居环境绝佳。 它还是连接鹤壁老区、淇县、浚

县的三角中心区， 也是市政配套重点投放区

域。 如今，鹤壁城区向南发展已成定局，未来

几年内这里肯定会成为城市的新中心。 ”翟朝

辉指着小区周边对记者说，淇水诗苑、淇水乐

园、森林生态主题公园、生态湿地主题公园和

生态植物主题公园环绕小区左右， 区位优势

无与伦比。

“小区内的景观采用‘亲切、简洁 、现代 ’

的色彩，在专业园林设计师的巧妙设计下，把

小区的建筑雕琢成现代园林的一部分， 灵动

别致又富有层次感。 ”翟朝辉说，天鹏御景和

国际顶级景观设计公司合作，运用坡地落差，

把水系、山石景观、建筑等元素整合归一，将

珍稀植物引入到园林中， 使业主能够在居住

中享受自然，在自然中感受生活。

“为了保证业主们的饮水健康，天鹏御景

小区特意引进了直饮水系统， 这也是鹤壁首

家把直饮水系统做为基本配置应用于地产开

发的小区。 ”翟朝辉说，这种配置在一线城市

的高档住宅项目中很常见， 就是在每户居民

家中的厨房里安装一个深层过滤的管道 ，通

过对自来水的层层过滤， 把生水净化到可以

直接引用的标准。“直饮水系统不但可以使居

民远离饮用水的一次、二次污染，水中所含有

的丰富矿物质元素对身体也很有益处。 ”

“常见的住宅项目中，居民家卫生间的排

水管道都在楼下住户的卫生间顶层， 楼上居

民用水，楼下的居民就能听到。 当管道出现问

题需要维修时， 还得到楼下居民的家中检修

管道。 天鹏御景改变了这种传统的设计模式，

在设计卫生间的地面高度时， 比正常室内地

面低 40cm， 把原本该安装到楼下邻居卫生间

顶层的排水弯管安装到了自己家卫生间的地

面上。 不仅降低了噪音污染系数， 还便于维

修。 ”翟朝辉说，除此之外，美观实用的集成太

阳能系统、智能化的“一卡通”管理系统、节能

环保的地源热泵系统等配套设计，都让购房者

倾心不已。

“一期和二期一批房源开盘之时，都引起

了不小的轰动。 今年 10 月 24 日，项目一期开

始交房，112 户业主步入新家。 看着业主们兴

高采烈地领走新房钥匙，我们也由衷欣慰。 ”

翟朝辉说，如今即将推出的二期二批房源户型

多样， 面积从 40 多平方米到 120 多平方米不

等，目前 VIP 认筹正在火热进行中。

“如今的情形和我们之前预想的一样，参

与认筹的客户很多。 为了感谢客户对天鹏御

景的认可，我们还推出了‘看房送礼’的活动。

只要客户到项目工地看房，我们都会赠送精美

礼品。 ”翟朝辉说，这两栋即将推出的住宅楼

位于小区内最好的观景位置。 站在楼上，淇河

美景可尽收眼底。“可以预见到，这批房源开

盘时一定会受到众多购房者的追捧。 ”

优越的地理位置、科学合理的规划及时尚现代的小区景观等诸多优势，让天鹏御景一经推

出便备受瞩目。 图为购房者在天鹏御景售楼中心选房。 晨报记者 王磊 摄

首批房奴“解放”后再次步入房贷大军———

贷款买房，一个逃不开的“轮回”

□

晨报记者 陈海寅

上世纪末， 我国取消了福利

分房，开始实行住房货币化政策。

此后，住房按揭贷款逐步施行。 由

于当时的住房贷款期限一般为 10

年 ~15 年，屈指算来，首批房奴如

今应成“自由身”。

而不可回避的事实是， 不少

已经还清房贷的首批房奴， 却再

一次步入了房贷大军的行列———

重新贷款买房，改善居住条件。

●

还完房贷后，再成房奴

在有的人看来， 首批以按揭方式购房的

人并不算真正意义上的房奴， 尤其是 2005 年

以前购房的人群，还贷压力都相对轻松。“2005

年以前，新市区的房价比现在便宜一半还多，

我于 2006 年买了新市区当时比较好的一个小

区的房子，房价也才 2000 多元。 ”我市某事业

单位的赵先生接受采访时说， 他是在 2000 年

贷款购买了自己人生中的首套房。“当时工资

700 多元，每月还贷 300 多元，觉得有些吃力。

但此后工资逐年上涨，还贷越来越轻松。 ”

“2005 年，我还清了房子的所有贷款，手

里还小有积蓄。 发现新市区有往南发展的势

头后， 我就于第二年又以按揭方式买了现在

这套面积约为 150 平方米的住房。这次贷款期

限是 20 年，每月还款 1300 余元。 ”赵先生说，

起初一两年他觉得还贷有些吃力， 但这种状

况很快就缓解了。

“对于最早贷款买房的人来说，还贷压力

现在几乎可以无视。 当时鹤壁的一套住房总

价多在 10 万元以下， 几百元的月供现在对普

通城市家庭来说根本算不了什么，不少人都已

经提前还清贷款。 ”我市房地产行业一业内人

士说， 住宅也是一件随着时代发展而不断改

良、不断完善的商品，早些年开发的住宅产品，

在规划和设计上都明显有些过时，而近两年面

市的住宅， 却具备了更多市场竞争的优势。

“追求住宅品质是追求生活品质的一种表现，

具备一定经济基础的人士都愿意选择高品质

住宅。 所以，脱离首批房奴行列的人，不少人

为了追求生活品质也愿意再次贷款买房。 ”

●

再次贷款买房要量力而行

“如果是在 2005 年以前买的房子，不论房

子面积大小，不论小区地段如何，如今都已成

倍升值。 但房子快速、大幅增值的时代已经一

去不返。 去年以来的严厉调控政策，使房价进

入了一个稳定的阶段。 ”曾在房地产行业做过

投资的张先生说，在很多有过地产投资经验的

人看来，房产如今已不再是好的投资项目。 如

果没有居住需求，这些人不会再购买。“房地

产市场的走向很不明晰，但它肯定不会再有大

起大落。 如果有人想把投资房产作为让资金

增值的方式 ， 我建议他们出手时一定要慎

重。 ”

“另外，重新贷款买房也要量力而行，不可

超出自身经济承受能力。 ”张先生说，他身边

有朋友是身背几套房子的贷款，这类人已经属

于“人前显贵，人后受罪”一族。 有的人自己承

受不起，便不惜以“啃老”的方式解决。“如果

能轻松还贷， 我感觉并不属于真正意义上的

‘房奴’。 但像这样背上沉重房贷的人群，才是

名符其实的房奴。 ”

●

明年你会加入房贷大军吗？

12 月 12 日，记者在街头以“明年你会按

揭买房吗”为题随机采访了部分市民。 近半受

访者回答“愿意”。 而这些人中，80%都有居住

需求，只有约 20%的人暂时无居住需求，但为

了资金增值想把闲散资金投放在购买房产上。

而暂时无居住需求仍打算贷款买房的人，几乎

都能轻松承担房贷。

“如果我没有能力还贷，或要因为还贷而

降低生活质量， 我是不会考虑再次贷款买房

的。”某行政单位的王先生表示，他目前确实没

有买新房居住的需求，但为长远打算他仍然想

再买套房。“买房后可以出租，每月的租金可

以贴补到房贷月供上。 过几年我要把老家的

父母接过来，有两套房子，便可以在互不影响

的前提下照顾好他们。 ”

“从目前的情况来看，房地产开发中建房

的人工成本在不断增长，建材成本也在不断增

长，所以房价肯定会有小幅波动。 而通货膨胀

也一直存在，把钱闲置着实在不是一个明智的

选择。 ”已拥有两套房产的宋先生说，如果明

年有好的地产项目，他还是会在合适的机会出

手购买。

从事房产销售多年的张先生告诉记者，他

近几年所接待的客户中，全款购房的客户并不

多。 有的客户即使有足够的资金，也愿意贷款

买房，以便结余更多的流动资金。“虽然高房

价已经‘绑架’了不少工薪阶层的生活，但仍有

许多有强烈住房需求的人希望购买房产，尤其

是在鹤壁这样一个并没有多少房价泡沫的城

市。 ”张先生说，经过了这两年的等待，住房刚

性需求在逐步释放。 如果明年的房地产市场

依然稳定，那么肯定会有新一批的房贷大军涌

现。

售楼方收取

房贷手续费合适吗？

新区王女士来电：她于今年 10 月份在某

小区购买了一套房屋，贷款 25 万元，已在相

关部门办理过抵押手续。 但最近她被该小区

售楼部工作人员告知，她需要交纳贷款额 1%

的手续费，即 2500 元。 而她以前贷款买房时

并没有遇到过这项手续费。 同时她还了解到

其他地产项目在销售时也没有向客户收取过

此项手续费。王女士问，小区售楼部收取的这

项贷款手续费，合理吗？

王女士，市发改委相关工作人员表示，想

知道对方收费是否合理， 您可以在对方收费

时索要收费依据， 看对方的收费项目所依据

的是哪些法规条款。

■

晨报记者 陈海寅

买房交款后

原房主闹离婚不给过户

山城区赵先生咨询：他于今年 10 月份购

买了一套二手房，双方协商好价格后，他向原

房主交了 30 万元的购房款。 但在准备办理过

户手续时，原房主夫妻却闹起了离婚。 现在他

多次和原房主夫妻联系，但对方对此事都不予

理睬。赵先生问，这种情况下，他能不能起诉原

房主？若对方夫妻离婚，会不会影响房产过户？

赵先生， 记者就此事咨询了法律界人士

侯轶先生。侯轶说，虽然原房主夫妻在办理离

婚，但仍是房产的共有人。既然赵先生已把房

款交付给原房主， 那么对方就有义务尽快和

他办理过户手续。如果此事私下协商不成，赵

先生可以到法院起诉原房主， 通过法律途径

解决问题。

另外，如果原房主夫妻离婚，房产作为共

有财产之一，肯定会进行分配。为避免节外生

枝，侯轶建议赵先生应尽快解决该问题。

■

晨报记者 陈海寅

婚前许下半套房

离婚后前夫不践诺

山城区李女士来电：她和前夫于 2004 年

结婚时，前夫曾自愿给她立下字据，称其名下

按揭购买的住房，婚后有李女士的一半产权。

该字据没有经过公证。现在两人协议离婚，前

夫只按该房屋三分之一的产权对她进行补

偿，她不同意。 李女士问，若双方因此对薄公

堂，她取得的这一字据是否具有法律效力？能

否为她争取房屋产权时提供帮助？

李女士， 法律界人士侯轶对您所咨询的

事情解释说，虽然房产证上没有您的名字，但

如果您和前夫因为房产问题对薄公堂， 您前

夫在与你结婚前自愿立下的字据可以作为证

据，它具有法律效力。

但至于案件的审理结果是否会如您所

愿，将房产分您一半，现在还不好下结论，法

官会从多方面综合审定来宣判。 如当初的买

房过程、这些年的还贷经历、您和前夫的结婚

时间和离婚后双方是否还有住房等因素都会

在法官的审定范围之内。

■

晨报记者 陈海寅

房产税扩征方向已锁定

税率起征点或各地有别

对于有关“如果在全国范围内针对所有住

宅开征房产税 ， 预计每年房产税规模约为

5000 亿元”的报道，财政部财科所所长贾康近

日向记者证实，目前扩大房产税试点范围的改

革方向已经锁定，房产税扩征只是时间问题。

财政部财科所副所长刘尚希同日表示，房

产税税率和起征点应允许各地间存在差异。

贾康表示， 此前我国相关地区推出的房

地产限购等调控是必须的， 但这一调控需要

适时调整。 他称，房产税必然扩征，但具体扩

征的时间表，目前尚不好预测。

刘尚希同日向记者表示， 下一步我国扩

征房产税时，考虑到各地居民收入的差异性，

税负必须有区别。具体来说，他认为税率和房

产税起征点面积， 应该实行类似车船税的弹

性政策，允许各地间存在差异。而在全国范围

内针对所有住宅开征房产税， 每年征收房产

税的规模，则尚难具体估算。 （京华）


